

¿Por qué el ESPERANTO? (Kial ESPERANTO?)

Pues, simplemente, porque es un idioma muy fácil de aprender. Sin ninguna duda, el idioma más fácil del mundo.

Nadie discute que la humanidad necesita un idioma de comunicación mundial, una "lengua franca". Pero también necesitamos que ese idioma sea fácil, neutral, accesible a todas las personas y -sobre todo- a todos los bolsillos. Tampoco puede negar nadie la preeminencia actual del inglés. Hace poco publicó la prensa un informe según el cual el 81 % de las ofertas de empleo mínimamente decentes del último año incluyen algún requisito de este idioma...

El Esperanto es un idioma muy sencillo. No tiene ninguna irregularidad. Se pronuncia como se escribe. Las raíces con las que se forman las palabras son las más habituales (un español conoce aproximadamente el 85 % de ellas). Se tarda menos en explicar toda la gramática de los verbos que en hacer un huevo frito. Está lleno de "pistas" que orientan a quien lo aprende. Así, por ejemplo, los sustantivos acaban en "o", los adjetivos en "a", los adverbios en "e", los verbos acaban en "as", "is", "os" según se trate de presente, pasado, futuro... Lo podemos definir como el Sistema Métrico Decimal de los idiomas.

Aprender Esperanto abre muchas puertas con muy poco esfuerzo. Y, además, es muy divertido. Sobre todo si lo aprendes en San Julián. ¿Te apuntas?

Alberto



Esperanto es igualdad (Esperanto estas egaleco)

Una de las cosas que más separan a las personas es la lengua en la que se expresan de forma natural, es decir la lengua en la que aprendieron a hablar y en la que piensan; su lengua materna. Cuando alguien habla idiomas, lo que hace es hablar el idioma materno de otro, además del suyo. Pueden ser varios, puede dominarlos bien, pero siempre estará en desventaja con los nativos de esos idiomas. Cuando se dice que el inglés es el idioma internacional, lo que se está diciendo es que muchas personas, de muchos países, intentan comunicarse en el idioma nativo de los habitantes de Inglaterra, U.S.A., etc.

Por eso el Esperanto es el idioma de la igualdad, porque nadie es nativo en Esperanto (quizá haya 200 personas en el mundo cuyos padres les hablaron siempre en Esperanto). Todos los esperantistas parten de cero, y hablarán en esa lengua con otros que también empezaron de cero. El Esperanto, además de ser neutral, universal y libre, es fácil. En el tiempo de estudio en que en otros idiomas, uno solo llega a conocer un poco el vocabulario, casi nada la pronunciación, en Esperanto se puede tener una conversación sencilla, pero correcta y completa. Hay para quien este tiempo, en el caso del Esperanto es de unos meses, a otros, menos aplicados, nos nos ha cotado unos años.

Ahora, en internet, es fácil tener comunicación de todo tipo con cualquier parte del mundo, en tiempo real, con personas reales... solo hace falta hablar el mismo idioma. En mi caso ese idioma es el Esperanto, que aún sin dominarlo ni mucho menos, me permite tener conversaciones con personas de Indonesia, Laponia, Mongolia o Centroáfrica. Es emocionante que una señora japonesa, desde la cocina de su casa te explique qué está preparando para cenar esta noche.

Algo imprescindible para decidirse a aprender Esperanto, es conocerlo, saber de su existencia, que aunque parezca increíble, hace ya 125 años que lo inventaron y todavía hay mucha gente que no conoce nada sobre él. Por eso, son tan de agradecer iniciativas como la de la Asociación de Vecinos de San Julián, poniendo su local, su gente y sus ganas al servicio de esta vieja idea universal de escalar la Torre de Babel. **Desde San Julián al mundo sin fronteras.** Ahí estamos.

Eduardo

Panadería-bollería
AGUILAR
C/ La Iglesia s/n 44131 VILLEL (Teruel)
Tlf. 608631926

Chocolates
muñoz
— CASA FUNDADA EN 1855 —
CONFITERIA
PASTELERIA
CAFES
ALIMENTACION
Plaza Carlos Castel, 23
Avda. Sagunto, 40
Avda. Ruiz Jarabo, 6
Teléf. 978 60 11 30 - TERUEL
www.dulcesdeteruel.com

Carnicería Charcutería
Ibáñez Utrillas
C/Rosario 48,
TERUEL.
Tfno.978604899
Granja propia, conservas y embutidos
caseros